Madrid / AGENCIAS.—El secretario general del PSOE. Joaquín Almunia, recordó ayer, en el XIX aniversario de la Constitución, que la Justicia en nuestro país tiene "problemas graves" que hay que afrontar, y que el Estado de las autonomías necesita "un equilibrio justo" entre la pluralidad y el proyecto común de España.

Almunia señaló que "sin un funcionamiento adecuado de la Justicia, el Estado de Derecho sufre" y "debemos ser capaces de afrontar, diagnosticar en común, y solucionar en el Parlamento y en la actuación individual de cada uno de los jueces" todos los problemas que hoy presenta la Justicia.

El Estado de las autonomías fue "una apuesta muy dificil" que hizo la Constitución, en opinión del líder socialista, que calificó de "éxito" el desarrollo hasta nuestros días del Título VIII de la Constitución.

En el Día de la Carta Magna, Almunia se refirió a la necesidad de un "equilibrio justo" entre el respeto a la pluralidad,

las lenguas, tradición, historia y competencias de cada una de las comunidades autónomas y el trabajo de "todos por un proyecto común que se llama España".

El secretario ge-neral del PSOE recordó que los valores democráticos de igualdad, libertad y Justicia deben aplicarse todos los días del año, no sólo en el aniversario de la

Constitución, aunque no dudó en que "la sociedad vive la Constitución, aplica sus valores en su vida cotidiana, en sus actitudes, en sus comportamientos". "Esta Constitución -señalósigue teniendo un amplísimo consenso en el Parlamento y en la sociedad. Eso es la mejor esperanza para afrontar el próximo siglo, cada vez con mayor tolerancia, mayor libertades y más respeto de los unos por los otros", indicó.

Joaquín Almunia coincidió con el discurso del presidente del Congreso, Federico Trillo, de hacer un frente común en la unidad de todas las fuerzas democráticas para acabar con el terrorismo, y señaló que es necesario para que "la estrategia contra los terroristas no sea fruto de un Gobierno".

'El consenso entre las fuerzas políticas es el sustrato para que la batalla conpartido, de un sector, sino que sea el resultado de la unión y la cohesión de la inmensa mavoría de los españoles que queremos la libertad, la paz y que gritamos, cada vez que vemos un intento de asesinato, una muestra más de intolerancia y ceguera de los violen-



BIENVENIDA Los presidentes del Congreso y el Senado reciben al portavoz socialista Juan Manuel Eguiagaray, a su llegada a la Cámara.

Almunia: "La Justicia tiene graves problemas"

El líder del PSOE dice que el Estado de las autonomías necesita "un equilibrio justo" entre la pluralidad y el proyecto común de España



En otro orden de temas, el CINE El actor José Luis López Vazquez también participó en el cumpleaños de la Constitución.

líder de los socialistas confirmó que no tiene previsto entrevistarse a corto plazo con el coordinador general e IU, Julio Anguita, aunque no descartó la posibilidad de que en los próximos meses este encuentro se pueda ce-

Joaquín Almunia negó que fuera responsabilidad del PSOE la falta de sintonía con la coalición que lidera Julio Anguita y, mucho menos, que sea

"La batalla contra ETA no debe ser fruto del Gobierno"

Almunia no se reunirá, en breve, con Anguita

davía, como sostiene IU. Εn este sentido, subrayó que el PSOE ha mantenido contacto en

responsabili-

dad de los so-

cialistas que

esa entrevis-

ta no se haya

realizado to-

los últimos meses con todas las fuer-

zas políticas, sindicales y sociales del país, y como ejemplo, recordó que el próximo martes mantendrá un encuentro con el presidente del Gobierno, José María Aznar, para tratar, entre otras cuestiones, del tema de la OTAN, el terrorismo y la Unión Europea.

CRÓNICA



Pilar CERNUDA

Día de la Constitución

OMO siempre, se resaltará que no asistieron los nacionalistas vascos ni los catalanes, que no estuvieron ni Ardanza ni Pujol. Pero, también como siempre, habrá que insistir en que lo de menos eran las ausencias, porque lo importante eran las presencias, y el espíritu, y la concordia, y el talente de los que acudieron a la cita con el Congreso, el 6 de diciembre, a la cita con la Constitución. Hasta Alfonso Guerra, que jamás asiste a celebraciones y fiestas, se sumó esta vez al acontecimiento, y charló con gente con la que se cruza todos los días y con la que no suele cambiar

A los que vivimos la transición, todavía nos emociona ver a todos los presidentes del Congreso y del Senado, a los ex ministros, a los ponentes de la Constitución. Importa mucho más todo ello que repasar la lista para poner falta a los que no

Estaba el presidente del Gobierno y el vicepresidente político, y la mayoría de los ministros, y también Almunia, y Carrillo, y si no estaba Anguita fue porque celebraba su complicada V Asamblea.

Y nos emociona también la calidez de los abrazos, y los saludos sinceros, y las bienvenidas, y el intercambio de opiniones sensatas entre políticos que generalmente apuestan por la insensatez, porque el juego parla-mentario obliga a las descalificaciones en tono desabrido.

Ha sido una buena idea celebrar la Constitución desde el primer aniversario. Una excelente idea. Esa fecha, el Congreso se convierte en lugar de encuentro cuando generalmente es centro de desencuentros. Ese día se conmemora aquel famoso espíritu del consenso, se ven caras que generalmente no acuden a actos públicos, a pesar de que durante una época salían todos los días en los periódicos.

Ese día se olvidan rencillas. Son muchos los populares que reciben con un abrazo a José Luis Corcuera, como por ejemplo ocurrió ayer, y numerosos los socialistas que abrazan a Fe derico Trillo y lo hacen sinceramente, olvidando lo que fue Trillo para el PSOE en tiempos no muy lejanos.

Landelino Lavilla se refirió hace unos días a lo que él llamaba "lealtad constitucional". Está bien visto: lo que se vive en la recepción del 6 de diciembre es exactamente eso, lealtad ante la Constitución, ante aquel texto que costó sangre, sudor y lágrimas, pero que salió adelante.

Todo lo demás, las rivalidades, las rencillas, las tensiones, se quedan en nada cuando se recuerda que aquella Constitución fue posible porque todos cedieron algo, sacrificaron algo.